

Exposition « Goldrush »

Découvrez l'or caché dans votre poche !

Science Valais et l'EPFL Valais Wallis vous invitent à une aventure unique pour découvrir les trésors cachés de vos appareils électroniques.

Conthey, Valais – Science Valais et l'EPFL Valais Wallis présentent l'exposition interactive «Goldrush», qui se tiendra au Forum des Alpes à Conthey du 24 août au 21 septembre 2024. Saviez-vous que vos appareils électroniques contiennent de l'or? Chaque année, la valeur de l'or perdu dans les déchets électroniques dépasse 10 milliards de francs. Nos déchets électroniques seront donc peut-être les nouvelles mines du futur. En effet, une tonne de smartphones contient entre 50 et 300 fois plus d'or qu'une tonne de minerai d'or. Le défi est de les récupérer.

C'est l'objet des recherches de la Prof. Wendy Lee Queen au Laboratoire des matériaux inorganiques fonctionnels de l'EPFL Valais Wallis. Avec son équipe, elle a développé de nouveaux

Du 24 août au 21 septembre 2024, explorez la science en famille au Forum des Alpes à Conthey !

Goldrush :
Découvrez l'or caché dans votre poche !

QR code

forum des alpes Conthey EPFL Valais Wallis Science Valais Wissenschaft Wallis

matériaux ultraporeux, sortes d'éponges moléculaires, capable de récupérer les résidus d'or contenus dans les eaux usées. "L'exposition Goldrush exploite le pouvoir du jeu pour mettre en lumière l'importance cruciale du recyclage des déchets électroniques et souligner le caractère non durable de nos pratiques actuelles. Le jeu permet aux joueurs de s'engager dans une méthode de recyclage, en utilisant l'or contenu dans leurs téléphones portables comme point d'entrée pour explorer le problème dans son ensemble. Cette exposition est conçue non seulement pour susciter un dialogue constructif au sein du public, mais aussi pour inspirer la prochaine génération de scientifiques et d'ingénieurs.

Wendy Lee Queen, Prof. EPFL Valais Wallis

Date et horaires d'ouverture

- Jusqu'au 21 septembre
- Lundi à vendredi: 11h - 18h
- Samedi: 10h - 17h

Fête fédérale de lutte libre sur sciure

Valaisans à l'honneur

Samedi 10 août 2024 a eu lieu dans le canton de Schwytz à Brunnen la Fête fédérale de lutte libre sur sciure. (Règles comme en lutte suisse sans la culotte en jute)

Cette discipline pratiquée dans les clubs de la société fédérale de gymnastique a disparu peu à peu en Suisse romande dès la création de la fédération suisse de lutte amateur en 1973 (Swisswrestling).

En 1964, Henri Mottiez, originaire de Saxon, avait obtenu sa qualification aux Jeux Olympiques de Rome grâce à sa première place à la fête fédérale de lutte libre sur sciure. C'était une autre époque. En 1975, le club de Savièse-Etoile avait organisé la fête cantonale à Savièse sous l'impulsion de Narcisse Jollien, membre fondateur des Amis-Gym et passionnés de lutte (grand-papa de Yan)

A Brunnen, tous les licenciés de



Swisswrestling pouvaient y participer et les champions suisses de lutte olympique (libre et gréco-romaine) étaient présents. Trois valaisans sur quatre reviennent avec une couronne; En 63 kg, le saviésan Jollien Yan de Lutte-Team-Valais Conthey termine 2e avec 4 passes gagnées, une passe nulle et une défaite. En dernière passe sur un contre, il terrasse Thomas EPP, le champion suisse de sa catégorie en lutte olympique. Les deux autres couronnés sont Kim Besse en 76 kg et Tanguy Darbellay en 85 kg.

Comme en lutte suisse, tous les participants ont pu choisir un prix souvenir.

La lutte, c'est une histoire de famille, Hugo Dietsche, médaillé olympique en 1984 à Los Angeles et sélectionné aux J.O. de Séoul 1988 comme Pierre-Didier Jollien étaient là pour encourager leurs enfants Marc (1er en 76 kg) et Yan.